
1 

 

■会報委員長：石川 嘉彦 ■当番： 
■事務所：〒358-0023 

入間市扇台3-3-7ハイツ斎竹101号 
Tel.04-2964-1700 Fax.04-2965-5788  
Email：iruma－rc＠jupiter.plala.or.jp 

2014-15年度RＩテーマ 
 

第4５号 ２８６７回例会 ２０１5年  ５月 ２８日（木） 

 

 

 

 

 

  

 

●❁●会長の時間 加藤国夫会長 

お早うございます。本日は、早朝よりお集まり頂

き有難うございました。先日 14日の 55周年移動例

会に続き、本日の日帰りバス親睦旅行で皆さんには

大変ご負担をおかけしていますが、今日は、「親睦委

員会、ロータリー美術館」との合同移動例会となっ

ております。この計画は上半期、10月に計画されて

いました（飛騨高山祭）親睦旅行でしたが、御嶽山

噴火と言う思わぬ災害に見舞われ、多くの犠牲者が

出たことにより、人道的見地から延期とさせていた

だきました。御嶽山、山頂上付近には今も尚 6名の

方の行方が分かっておらず、一日も早い捜索開始を

望んでおります。時の流れは早いもので、あれから、

昨日で 8カ月経過致しました。本日の親睦旅行は再

計画として「親睦委員会・ロータリー美術館」、合同

開催として実施されたものです。 

高崎タワー美術館見学、磯部温泉での昼食・「世界

文化遺産富岡製糸場」見学を親睦旅行として開催さ

れました。高崎タワー美術館では「花笑み」という

タイトルで日本画花だより、日本の春を代表する花

「桜」をはじめ、四季の花々を題材にした展覧会ご

開催されているようです。ごゆっくりとご堪能頂き

たいと思います。 

この後、親睦委員長さん、またロータリー美術館、

館長さんより説明を含むお話があると思いますが、

宜しくお願い致します。話変わりますが、私も群馬

には少々足を運びますので関心があり今、ＮＨＫ大

河ドラマで「花燃ゆ」を放送していることはご存じ

と思いますが、群馬ではさぞかし歓迎されているも

のと思いましたが、そうでもないようです。それは

初代群馬県礼「楫取素彦」にまつわる事のようです。

群馬県一帯は古くは「上野国」「上州」と呼ばれて 

 

いたが、江戸時代は前橋藩、高崎藩などに分かれ、

維新後も1871年（明治4年）の廃藩置県で前橋県や

高崎県など 9県に分かれた。その後紆余曲折を経て

1876年に群馬県に統一されるが、長らく別の藩だっ

たこともあり前橋・高崎両地域の対抗意識は強く、

その対立をより際立たせたのが県庁移転問題だった。

当初、県庁機能は高崎市に置かれていたが、当時の

高崎市は高崎城が兵部省の管轄に入っていたことも

あり、県庁舎を置くのに十分な建物がなく、各部署

が別々の建物に分散していた。そのため県政に滞り

が生じることが少なくなかった。その後持ち上がっ

たのが、前橋に県庁移転だったようです。当時、生

糸生産で豊かになっていた前橋市民が寄付を募り、

県庁誘致運動をおこし当時の金額で26,000円、現在

の貨幣価値に換算すると約 30 億円に相当する金額

を募って、県庁買収劇が有ったようです。 
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会報･雑誌委員会(石川･森田･荒井･関谷) 

高崎タワー美術館で、季節の

お花の絵を鑑賞し、磯部温泉

で昼食前に温泉に入り上州牛

を美味しくいただきました。 

世界遺産・富岡製糸場では、繭

倉庫・検査人館・繰糸場・女工館・ブリュナ館

(指導者として雇われてフランス人家族の住

居)をガイダンスツアーに参加。45 分程見学し

て、お土産を買い帰路に向かいました。 

大野親睦委員長、山岸Ｒ美術館長はじめ委員

の皆様楽しい企画ありがとうございました。 


